

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat saya memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Keluarga Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penelitian karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya ilmiah orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 28 Oktober 2019

IRFAN IZZUDIN

NIM: 151100390

ABSTRAK

Nama : Irfan Izzudin, NIM : 151100390, Judul Skripsi : Adat Ayun Pranikah Sebagai Tolak Bala Menurut Hukum Islam (Studi Kasus di Kampung Kadudago Desa Sindang Karya Kecamatan Anyer Kabupaten Serang)

Pernikahan merupakan sunnatullah yang umum dan berlaku pada semua makhluknya, baik pada manusia, hewan, maupun tumbuh-tumbuhan. Ia adalah satu cara yang dipilih oleh Allah Swt, sebagai jalan bagi makhluknya untuk berkembang biak dan melestarikan hidupnya. Setiap daerah memiliki adat perkawinan masing-masing di kampung Kadudago terdapat satu adat yang biasa dilakukan sebelum menikah yaitu “adat ayun pranikah”. Adat ini biasa dilakukan untuk menolak bala setelah melakukan akad nikah (berumah tangga) bagi calon pengantin yang lahir di bulan *safar* dan *syawal*, agar di dalam keluarga tersebut tetap harmonis sampai akhir hayat.

Rumusan masalahnya adalah: Apa yang dimaksud dengan adat ayun pranikah dan bagaimana pelaksanaannya di kampung Kadudago? Bagaimana tinjauan hukum Islam tentang adat ayun yang dijadikan sebagai tolak bala pranikah berdasarkan adat istiadat di kampung Kadudago?

Tujuan penelitian ini adalah: Untuk mengetahui adat ayun dan pelaksanaannya yang dijadikan sebagai tolak bala pranikah. Untuk mengetahui tinjauan hukum Islam tentang adat ayun yang dijadikan sebagai tolak bala pranikah berdasarkan adat istiadat di lingkungan kampung Kadudago.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian lapangan (*field research*). Penelitian ini bersifat deskriptif analisis secara kualitatif yaitu dengan teknik mengumpulkan data-data, dokumentasi dan wawancara dengan masyarakat dan tokoh agama yang menganut adat ayun ini.

Kesimpulannya bahwa : Adat ayun pranikah merupakan adat yang dilakukan sebelum pernikahan untuk menolak bala setelah pernikahan (berumah tangga) dikhususkan untuk seseorang yang lahir pada bulan *safar* dan *syawal*. Masyarakat kampung Kadudago beranggapan bahwa adat ayun merupakan tradisi yang boleh dilakukan dan juga tidak ada paksaan bagi yang tidak melakukannya semuanya kembali kepada kepercayaannya masing-masing. Ditinjau dalam hukum Islam adat ayun pranikah yang dipraktikkan oleh masyarakat kampung Kadudago memang termasuk dalam *Al-Urf Al-Fasid* walaupun dalam adat tersebut terdapat sisi positif seperti mempererat “tali silaturahmi” antar masyarakat, akan tetapi kepercayaan yang timbul dari adat tersebut menjadi hal yang *fasid* (rusak), karena menyalahi ketetapan Allah Swt.



FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN
Jl. Jend. Soedirman No. 30 Ciceri – Serang 42118 Banten

Nomor : Nota Dinas

Lam : 1 (satu) Eksemplar

Hal : **Pengajuan Munaqasyah**

a.n. IRFAN IZZUDIN

NIM: 151100390

Kepada Yth,

Dekan Fakultas Syariah

UIN SMH Banten

Di –

Tempat

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudara, Irfan Izzudin NIM: 151100390, yang berjudul: **“Adat Ayun Pranikah Sebagai Tolak Bala Menurut Hukum Islam (Studi Kasus di Kampung Kadudago Desa Sindang Karya Kecamatan Anyer Kabupaten Serang)”** kiranya dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Hukum Keluarga Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 28 Oktober 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Ru'fah Abdullah ,M.M.

NIP. 19580711 199103 2 001

Hilman Taqiyudin S.Ag., M.HI.

NIP. 19710325 200312 1 001

PERSETUJUAN

**ADAT AYUN PRANIKAH SEBAGAI TOLAK BALA
MENURUT HUKUM ISLAM**

**(Studi Kasus di Kampung Kadudago Desa Sindang Karya
Kecamatan Anyer Kabupaten Serang)**

Oleh:

IRFAN IZZUDIN

NIM: 151100390

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Ru'fah Abdullah ,M.M.

NIP. 19580711 199103 2 001

Hilman Taqiyudin S.Ag., M.HI.

NIP. 19710325 200312 1 001

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Syariah

Ketua
Jurusan Hukum Keluarga

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag

NIP 19591119 199103 1 003

Ahmad Harisul Miftah, S.Ag., M.Si

NIP. 19770120 200901 1 011

PENGESAHAN

Skripsi a.n.: **Irfan Izzudin**, NIM: **151100390**, Judul Skripsi: **“Adat Ayun Pranikah Sebagai Tolak Bala Menurut Hukum Islam (Studi Kasus di Kampung Kadudago Desa Sindang Karya Kec. Anyer Kab. Serang)”** telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 06 November 2019. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1) pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Keluarga Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 07 November 2019

Sidang Munaqosyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Dr. Ahmad Sanusi, M.A.
NIP. 19780225 200801 1 009

Hilman Taqiyudin, S.Ag., M.H.I.
NIP. 19710325 200312 1 001

Penguji I

Penguji II

Dr. H. Muhammad Ishom, M.A.
NIP. 19770816 200604 1 002

Dr. H. Entol Zaenal Muttaqin, M.H. M.A.
NIP. 19840802 201101 1 009

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Ru'fah Abdullah, M.M.
NIP. 19580711 199103 2 001

Hilman Taqiyudin, S.Ag., M.H.I.
NIP. 19710325 200312 1 001

PERSEMBAHAN

Bismillahirrohmanirrohim...

Dengan mengucapkan syukur dan mengharap ridho Allah SWT. serta ucapan sholawat kepada baginda Nabi Muhammad SAW, dan do'a dari orang-orang tercinta, akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik dan tepat pada waktunya. Skripsi ini ananda persembahkan kepada:

Kedua orang tua tercinta Abah Drs. H. Fais Burhanuddin (Alm) dan Mamah Hj. Nok Euis Supriyati yang telah membesarkan, mendidik, memberi dukungan moril dan materi serta cinta kasih yang tiada mungkin penulis balas hanya dengan sebuah tulisan persembahan dalam skripsi ini, serta doa-doa yang terucap dari lisannya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.

Kedua tetehku teh Indah dan teh Yuli, yang memberikan kasih sayang, selalu membimbing, serta memberikan dukungan moril dan materil selama ini.

Sahabat seperjuangan yang telah mendukung, memberi motivasi dan memberi warna yang indah di lembar perjalanan perkuliahan.

Jazakumullahu Khairon...

MOTTO

سَمِعْتُ أَنَّ أَهْلَ الْجَاهِلِيَّةِ يَسْتَشْمُونَ بِصَفَرٍ فَقَالَ النَّبِيُّ صَلَّى اللَّهُ

عَلَيْهِ وَسَلَّمَ: لَا صَفَرَ

“Aku mendengar bahwasannya orang-orang Jahiliyah (dulu) memandang sial terhadap bulan safar. Maka Nabi Saw bersabda (sebagai bantahan terhadap mereka): tidak ada (sialnya) bulan safar”.

(Abi Daud, *Sunan Abi Daud*)

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Penulis bernama Irfan Izzudin, dilahirkan di Pandeglang Banten pada tanggal 14 September 1997. Penulis merupakan anak terakhir dari 3 bersaudara, orang tua bernama Bapak Drs. H. Fais Burhanudin (Alm) dan Ibu Hj. Nok Euis Supriati.

Pendidikan formal yang sudah penulis tempuh yaitu: MI Sulamul Falah Pojan Panimbang tahun 2003-2009, penulis melanjutkan ke MTs Sulamul Falah Pojan Panimbang tahun 2009-2012, dan ke MAN Panimbang tahun 2012-2015, kemudian penulis melanjutkan studi di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten di Fakultas Syariah Jurusan Hukum Keluarga pada tahun 2015.

Selama menjadi mahasiswa, penulis mengikuti kepengurusan yaitu DEMA U (Dewan Eksekutif Mahasiswa Universitas) tahun 2018 sebagai anggota bidang KOMINFO (Komunikasi dan Informasi), Unit Kegiatan Mahasiswa “UKM PRIMA” (Pusat Riset Mahasiswa) tahun 2016, serta kegiatan organisasi eksternal mahasiswa yaitu PMII (Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia) sebagai pengurus tahun 2017.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum. wr. wb.

Alhamdulillah, puji syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat diberikan kemudahan dalam menyelesaikan skripsi ini. Shalawat serta salam semoga selalu tercurah limpahkan kepada nabi Muhammad SAW beserta para pengikutnya hingga akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah SWT dan usaha sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi berjudul: *Adat Ayun Pranikah Sebagai Tolak bala Menurut Hukum Islam (Studi Kasus di Kampung Kadudago Desa Sindang Karya Kecamatan Anyer Kabupaten Serang)*, skripsi ini dibuat dan disusun guna memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan Program Sarjana (S1) pada Jurusan Hukum Keluarga Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Penulisan skripsi ini dapat terwujud berkat bantuan, bimbingan, arahan, motivasi dan dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr.H. Fauzul Iman, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.
3. Bapak Ahmad Harisul Miftah, S.Ag., M.S.I., Ketua Jurusan Hukum Keluarga Islam dan Bapak Hilman Taqiyudin, S.Ag., M.HI., Sekretaris Jurusan Hukum Keluarga Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri

Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.

4. Ibu Dr. Hj. Ru'fah Abdullah ,M.M. Pembimbing I dan Bapak Hilman Taqiyudin S.Ag., M.HI. Pembimbing II, yang telah membimbing, memberikan nasehat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan karyawan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberi bekal ilmu pengetahuan yang berharga dan telah membantu penulis dalam hal memberi pelayanan administrasi selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Bapak Firmansyah kepala Desa Sindang Karya yang telah mengizinkan penulis untuk melaksanakan penelitian di kampung Kadudago Desa Sindang Karya.
7. Bapak Ustad Asep tokoh masyarakat yang telah membantu penulis dalam memberikan data melalui wawancara.
8. Ibu Satri, pemimpin adat ayun yang telah membantu memberikan informasi kepada penulis tentang penelitian ini.
9. Masyarakat dan tokoh masyarakat kampung Kadudago yang telah membantu penulis untuk memberikan data berupa informasi tentang adat ayun ini.
10. Semua sahabat penulis, Mahasiswa penghuni Beskem angkatan 2015, KKN 10, teman kampung Paojan Panimbang tempat penulis dibesarkan dan teman-teman Hukum Keluarga kelas A angkatan 2015, serta teman-teman yang lainnya yang tidak bisa disebut satu per satu, terimakasih atas dukungan, perhatian, sehingga skripsi ini selesai pada waktunya.
11. Seluruh pihak yang tidak bisa saya sebutkan satu per satu. Terimakasih atas bantuan dan dukungan selama ini.

Penulis menyadari bahwa dalam skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang memabntu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca umumnya.

Terima Kasih.

Wassalamu'alaikum wr.wb.

Serang, 28 Oktober 2019

Irfan Izzudin

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQASYAH	iv
LEMBAR PENGESAHAN MUNAQASYAH	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	6
C. Fokus Penelitian	7
D. Tujuan Penelitian.....	7
E. Manfaat Penelitian.....	8
F. Penelitian Terdahulu yang Relevan	9
G. Kerangka Pemikiran.....	10
H. Metode Pemikiran	13
I. Sistematika Pembahasan	17

BAB II KONDISI OBJEKTIF KAMPUNG KADUDAGO

DESA SINDANG KARYA

A. Sejarah Kampung Kadudago Desa Sindang Karya	19
B. Geografis	20
C. Demografis	23
D. Sosiografis	25

BAB III ADAT PERNIKAHAN DAN HUKUM PERNIKAHAN

ISLAM

A. Adat	29
1. Pengertian adat.....	29
2. Macam-macam adat.....	31
3. Hukum adat.....	34
4. Hubungan hukum adat dan hukum Islam.	35
5. Masyarakat hukum adat.....	42
6. Adat tolak bala.....	44
B. Pernikahan Menurut Hukum Islam	45
1. Pengertian nikah.....	45
2. Dasar hukum nikah.....	48
3. Rukun dan syarat pernikahan.	56
4. Akad Nikah.....	63
5. Syarat Akad Nikah	64

6. Hal-hal yang harus dilakukan sebelum menikah.	65
---	----

**BAB IV ADAT AYUN PRANIKAH SEBAGAI TOLAK BALA
MENURUT HUKUM ISLAM**

A. Pengertian dan Pelaksanaan Adat Ayun Pranikah Sebagai Tolak Bala.....	71
B. Pandangan Hukum Islam Tentang Adat Ayun Pranikah Sebagai Tolak Bala.....	80

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan.....	91
B. Saran-Saran	92

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN